

cuta de los Castillos















-

Castejón de Valdejasa, donde, a unos Kilómetros del núcleo urbano, en dirección norte, descubriremos el Castillo de Sora, de titularidad privada, situado sobre el llamado monte Guarizo

La geografía cincovillesa está caracterizada por numerosas construcciones, signo del paso por estas tierras, de grandes señores y reyes, que alzaron aquí impresionantes edificaciones con motivaciones defensivas y de control sobre los territorios

del tenor Aramburu, y diferentes casas de

Biel, población donde encontramos el castillo fortaleza del mismo nombre, dónde se dice que nació Alfonso el Batallador. El castillo de Biel está situado a 760 metros de altitud, sobre una plataforma rocosa en la cual se distribuyen la iglesia y el caserio. Custodiaba, junto con las fortificaciones de Uncastillo y Luesia, los caminos que desde Ejea, por el sur, penetraban hacia las tierras del condado de Aragón



3) 💚 Luna. Luna goza de un urbanismo medieval que invita

Luesia. De esta localidad cabe destacar, por sus grandes dimensiones y la extensa superficie en la cual se ubica, el castillo fortaleza de Luesia. Datado del s.XI y situado en una cresta rocosa desde donde domina la población que le da el nombre.

6) Uncastillo, de parada obligada en esta ruta. La antigua Unum Catrum alberga las doce Casas Palacio, una Casa Consistorial del siglo XVI, dos castillos, necrópolis de diferentes épocas y culturas, y un conjunto urbanístico medieval que une todas las edificaciones, y que propició que en 1966 Uncastillo fuese declarada Bien de Interés Cultural.

La Torre del Homenaje, símbolo y emblema de la villa de Uncastillo, acoge el museo de la Torre, inaugurado el año 2001; en todo este espacio se plantea un atractivo viaje por la Edad Media.

La fortaleza de Uncastillo se encuentra sobre la llamada Peña Ayllón y es una de las más extensas y mejor emplazadas de Aragón, sobre dicha peña de laderas escarpadas, a cuyo alrededor se apiña el caserío, del mismo nombre, entre los cauces de los ríos Riguel y Cadenas, que hacían la función de fosos. Data del s. XI al XIII, y sufrió reformas en el s. XIV.

Sábada, donde todavía nos quedan muchos encantos por descubrir.

Un castillo gótico francés del s. XIII, de planta rectangular flanqueada por 7 torres principales, el aljibe y lo que fue la capilla, situado sobre un alto rocoso, domina la población de Sábada, en la que podemos visitar los restos de la muralla del s. XV, y diversas casonas de piedra. En su término descubrimos

Cuta de los Castillos

torres dominan el pantano que se extiende a sus pies, punto en el que finaliza esta ruta de castillos que a buen seguro no dejará

Ruesta. Terminaremos nuestra ruta en la población de Ruesta, situada a orillas del pantano de Yesa, en plena naturaleza. El castillo que conserva está ubicado en el punto más alto del

1=

durante los ss. X y XI como atestiguan sus abundantes casas solariegas. Su espléndido asentamiento sobre un elevado espolón, estribación de la sierra de la Peña, convierte a toda la villa en una auténtica fortaleza natural. El castillo se sitúa en uno de los dos promontorios de la localidad, el septentrional, en la llamada Peña Feliciana, con visibilidad hasta las montañas pirenaicas y la navarra Sangüesa.



Navardún. Antes de llegar al municipio, divisamos sobre un espolón rocoso, la Torre Dojón que junto con la de Biel son las más grandes de la comarca, y también las más espectaculares. El castillo de Navardún data de los ss. XIV-XV, y desde su

estratégica ubicación domina la villa del mismo nombre.

dimensiones, en el centro del cual se yergue la esbelta Torre del Homenaje, de planta cuadrada. Las murallas, construidas

Castiliscar goza también de un urbanismo que conserva la traza medieval y el caserío antiguo y característico de los pueblos de zona. La arquitectura militar toma forma en el Castillo de

Liscare y los restos de la muralla. Fue un importante enclave en la defensa que separaba las montañas de Sos y Uncastillo, por lo que el castillo de Liscare era un importante punto defensivo

contra el ataque de los musulmanes.

() ▲ 6

que se adosan a ella. La pieza principal es la torre de la fuente Alta o de la Reina. Otras torres-puerta importantes son las de

Jaca, Nador, Zaragoza, Mudo, Uncastillo y Bueno.

() **(**) **(**)

nacimiento de Fernando el Católico. Grán parte de estas callejuelas conducen hasta el castillo, a la vez que recorren rincones de admirable belleza y relevancia artística. Sos fue uno Sos del Rey Católico, localidad conocida por ser el lugar de

de los lugares fortificados más importantes de Cinco Villas



Turismo Comarca Cinco Villas www.comarcacincovillas.es

ruta de los Castillos